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●１学期の期末懇談にむけて・・・懇談までに考えてほしいこと 

先週、君たちに『進路の手引き（２０２３年度版）』を配り、総合の時間では担任の

先生から「進路を考えるとは？」等の話をしてもらいました。 

中学生には実感がわかない難しい内容もありますが、自分自身の進路は「誰か

が考えてくれる」事ではない、という自覚を持てましたか？ 

また、６日に提出締切だった『進路希望調査』は、遅れずに提出しましたか？もう「具体的な受験校

名」を書いていた人もいれば、「検討中です」「公立か私立かで迷っています」「この夏休み中に、説明

会やオープンスクールに行って話を聞いてきます」と書いていた人もいました。 

ただ、今回の懇談では「今、あなたの成績は●●だから、◎◎高校の合格の可能性が高い／厳し

い」という話ではなく、懇談に来るまでに次に書いてある事に『優先順位』をつけて、あなたが「何を大

切に考えているか？」を担任の先生に伝える＝そういう懇談にして下さい。 

【あなたが高校等への進学を考えるときに、譲れない順番は？】 

★あなた自身が「これは譲れない！」事の１番目～５番目まで順位をつけて下さい。例えば、「乗り物酔いがひ

どいので、電車・バス通学は無理＝徒歩か自転車通学できる高校が一番大事！」なら、下の『通学方法や通

学時間』に“１”を書きましょう。 

□男子校／女子校／共学校         □公立高校／私立高校／専門学校など 

□クラブ活動                      □普通科／専門学科／総合学科などの学科 

□通学方法や通学時間             □必要な学費 

□制服（がある／ない）             □そこで学べる学習内容 

□大学進学率                     □学校の設備や施設の状況 

□校風や教育方針                 □高校在学中に取れる資格 

□校則が厳しい（厳しくない）         □その他 

「中学校で◎◎クラブを頑張っているから、高校入学後も絶対に続ける！だから、◎◎クラブのない

高校は選ばない！」なら、上の表の中で一番譲れないのは『クラブ活動』ですね。 

また、「共学校じゃなく、私は男子校（又は女子校）に行きたい！」なら、自動

的に『私立高校（※）』への進学が一番譲れない事になります。  

（※）大阪にある公立高校は、すべて共学の学校です。 

「まだ１番目～５番目なんて優先順位は決められない！」という人は、「１番

目～３番目まで」の順位でも構いません。「公立高校と私立高校の違いって

何？」「普通科と総合学科の違いは？」と思った人は、『進路の手引き』に書いてあるから、しっかり読

んで理解して下さい。 

あなた自身の『優先順位』をつけ終わったら、お家の人にも『１番目～５番目までの優先順位』をつ

けてもらいましょう。全ての優先順位が「あなた自身とお家の人」で全く同じなら素晴らしい！！でも、き

っと全てはマッチしないはずです。 

「マッチしない時には、どうすれば良いですか？？？？」 

それを、懇談の時に担任の先生へ話してほしいんです。「私とお家の人の優先順位は、ココが違うん

です！どうしても合わないけど、どうすれば良いですか？」という“考えの違い”を担任の先生に伝え、

「どこなら譲り合えるのか？」を今回の懇談で一緒に考えて下さい。  

●保護者の皆さまへ 

以前、大阪府教育庁の首席指導主事から次のような話を聞きました。参考にして下さい。 

「夏休み中には、多くの公立高校・私立高校が一堂に集まるイベントが開催されます。」 

「生徒や保護者の皆さんには、そういうところに足を運んでもらい、複数の高校の先生

方と直接話をしてほしいのです。」 

「高校の先生から話を聞いて、この高校は『子どもさんに向いている／向いていない』等をご家庭で

考え、２学期以降は実際に各高校のオープンスクールや説明会に行ってほしいですね。」 

「保護者の方には、１学期の懇談では進路を“広く”考えてもらい、担任の先生へ『ご家庭の意向・希

望』『子どもさんの興味・関心のある事』を伝えてください。」 

●夏休み中に『複数の高校』があつまる主なイベントや合同説明会（予定） 

□７月２３日（日） 公立高校進学フェア２０２４    ＊インテックス大阪が会場。申し込み不要。 

□７月３０日（日）  兵庫私学展  ＊ホテルヒューイット甲子園。申し込み不要。 

□８月１２日（土），１３日（日）  大阪府私学展  ＊天満橋ＯＭＭビル２階。事前エントリーが必要。 

□８月１８日（金） 高槻市にある公立高校『合同説明会』  ＊会場は高槻芸術文化劇場 

□８月２１日（月） 茨木市にある公立高校『合同説明会』  ＊会場は茨木市民総合センター 

□８月２４日（木） 吹田市・摂津市にある公立高校『合同説明会』  ＊会場は吹田市文化会館 



●進路希望調査に記入してくださった質問への回答（抜粋） 

紙面スペースの都合上、全ての質問を掲載できませんので、抜粋して回答します。 

Ｑ１：●●クラブが有名（活発な／強い）な高校へ行きたいが、どの高校が良いですか？ 

クラブ活動が「どれほど“有名・活発・強い”か」は、人それぞれ基準が異なると思います。 

「大阪府の大会でベスト８以上なら強い」「部員が１００人以上いて、週５回以上練習しているなら

活発」等の具体のお考えがあるなら、１枚目右下に書いた『合同説明会』に

行って、高校の先生方に直接尋ねて下さい。 

「●●クラブはあるが、部員が殆どいないので休部状態です。」「府大会で

は毎年３位以上に入っています。」等の具体的な話が聞けますよ。 

Ｑ２：●●学科のある公立高校の『大学進学率，部活動，授業内容』が知りたい。 

Ｑ１の回答と同じです。私立高校・公立高校ともにホームページで色々な情報を発信していますが、

より詳しく『大学進学率，部活動，授業内容』を知りたいと思うなら、『合同説明会』に行って、「色々な

高校の先生から話を聞く」「知りたい情報が書いてある資料をもらう」のがベストです。 

進路選択で一番大事なことは、「百聞は一見にしかず」です。 

Ｑ３：公立はＡ高校、私立はＢ高校を希望しています。昨年度の『合格最低点』を教えて下さい。 

私立高校は、募集人員を越えても「高校が決める合格最低点」を上回った受験生は全員合格させ

ることができるので、ホームページや説明会の資料に『昨年度の合格最低点』を載せている高校が多

く、そちらを参考にして下さい。 

一方、公立高校は「府教育庁が定める募集人員以上の合格者」は絶対に出せま

せんし、『合格最低点』等の情報は一切オープンにしていません。 

進学フェアや各公立高校の説明会に行って質問しても、「入試の点数に関わる事

は、回答できません。」と言われますから、中学校も一切分からない情報です。 

Ｑ４：子どもの偏差値は教えてもらえますか？ 

文科省や大阪府教育庁からの「偏差値などによる進路指導は行わないように。」という指示により、

どの中学校でも算出はしていません。 

また、「◎◎高校の偏差値を教えてほしい。」という質問もありましたが、◎◎高校自身が「自校の

偏差値」を算出することはないので、ＷＥＢに載っている「◎◎高校の偏差値は～」は信憑性がある数

字とは思えません。 

そういった『数字』よりも、まずは「子どもとお家の方の意向・希望」をしっかりとご家庭で話をされ、

進路選択をしてほしいものです。 

Ｑ５：自転車通学できる高校が希望ですが、自転車通学は不可という高校はありますか？ 

公立・私立高校の中には「駐輪スペースが狭い」ために、例えば『高校から自宅まで●キロ以上な

ら、自転車通学を認める』高校があります。また、『最寄り駅から高校までの歩道（又は車道）が狭い

ので、自転車通学は一切認めていない』高校もあります。 

この質問や「多目的トイレはありますか？」等の施設・設備面は、１枚目右下にある『合同説明会』に

行って、高校の先生に直接尋ねるのがベストです。 

 

【今回の期末懇談では】 

『公立高校ガイド』『私学のイイとこ満載！ＤＲＥＡＭ』『府育英会奨学金のチラシ』等を、懇談の時に

渡します。なお、①～④のいずれかをお考えの場合、今回の懇談で担任に伝えて下さい。 

①大阪府育英会の奨学金の申し込みを考えている。 

②保護者の転勤や一家転住等のため、（大阪から遠方の）他府県の受験を考えている。 

③病気・障害等の事情により、入試時に「時間延長，座席位置の変更」等の配慮が必要。 

④公立高校の『夕陽丘（音楽科）』を受験する可能性がある。 

 

 

【７月３日の高校等の出前授業の様子】 

複数の高校等の先生方に来ていただき、３日の５限・６限に出前授業を行いました。とても良い表情

で授業を受けていたので、貴重な経験になったと思います。 

 


